
Уважаемые читатели, в редакции нашей газеты идет подписка на I полугодие 2025  года.
Стоимость для частных лиц составляет 540 рублей, для юридических  - 690 рублей. Оставайтесь с нами!

Çâåçäà Ñåâåðà НОЯБРЬ

СРЕДА

6

- 2024 -

Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêàÿ  ãàçåòà  Àÿíî-Ìàéñêîãî  ðàéîíà  Õàáàðîâñêîãî  êðàÿ

    Èçäàåòñÿ ñ 1935 ãîäà                ¹ 45 (8262)                                         .                                           .                                          .12+ Öåíà ñâîáîäíàÿ

День, который всех объединяет
  . Ïðàçäíèê

свои силы в создании инте-
ресных дизайнерских реше-
ний эксклюзивного наряда,
платьев для принцесс, сде-
ланных своими руками. Вы
только представьте: метал-
лическое платье из булавок!
Смотрится оригинально  и
больше  подойдет  девуш-
кам-байкерам.  На  глазах
рождалось нарядное платье,
сделанное из разноцветных
стразов,  в котором  можно
было пойти и на бал. Ориги-
нальное решение – создать
платье из пластиковых ви-
лок: получилось «остро», но
смотрелось,  тем не менее,
очень красиво.

Сотрудники этнокультур-
ного центра вместе с ребя-
тами совместными усилия-

ми,  соблюдая  нацио-
нальные традиции, с помо-
щью заготовок делали наци-
ональные обереги и сувени-
ры в виде маленьких чумов,
унтиков, круглых медальо-
нов. Собирали их с интере-
сом даже дошколята, а мас-
терица Анна Пассар пока-
зывала и рассказывала, как
обшить,  расшить  мелким
бисером, дополнить тотем-
ными животными. Помощ-
никами ей в этот день были
Алексей Мушников и Свет-
лана Новикова, за творчес-
ким  процессом  с  интере-
сом наблюдали и родители.

Светлана Гребень кури-
ровала  сразу  три  мастер-
класса:  объясняла  маль-
чишкам процесс  изготов-
ления  швейной  шкатулки
для хранения ниток из пла-
стиковых бутылок,  разно-
цветных трубочек. Мастер-

Большим  праздничным
концертом  «В  единстве  –
сила» встретили  праздник
аимчане. Не отстали от них
и джигдинцы: 4 ноября для
сельчан  в  Доме  культуры
была представлена концер-
тная программа «День, ко-
торый нас объединяет». Со-
трудники  Нельканского
Дома  культуры  подарили
детям и их родителям неза-
бываемые эмоции - на миг
ребята  сами  становились
волшебниками, своими ру-
ками  творили  настоящие
картины, могли почувство-
вать себя в роли дизайнеров,
кулинаров,  мастерили  иг-
рушки, поделки и не только.
Каждый участник, участвуя
в  разных  мастер-классах,

чувствовал радость едине-
ния. Словом, получился на-
стоящий «День искусств».

Празднично  украшен-
ный зал поделили на шесть
зон, по числу мастер-клас-
сов, а ребята под руковод-
ством  работников  культу-
ры определились, с чего же
они начнут. Самые малень-
кие,  дошколята,  вместе  с
родителями из сподручно-
го  материала и  заготовок
делали яркие поделки – для
них заранее подготовили за-
готовки, и на глазах детей при
родительском участии ожи-
вала не только золотая рыб-
ка, но и сочные фрукты, не
менее красочный и веселый
зайчик из пластиковых тру-
бочек и стаканчика.

Другой мастер-класс, где
в творческом процессе уча-
стникам помогала Зоя Ное-
ва, предлагал попробовать

В преддверии Дня народного единства в каждом поселении района прошли яркие, интересные,
увлекательные мероприятия. Мы коснемся только самой маленькой их части, потому что

объять необъятное невозможно.
класс  так  и  назывался,
«Швейная  шкатулка».  Не
менее творческим был ма-
стер-класс  по  искусству
рисования на воде – эбру,
что  в  переводе  означает
«облачный», «волнообраз-
ный». В вязкой воде ребята
использовали  нерастворя-
ющиеся  краски,  гребнем
выписывая  свою  картину.
Старались использовать не
больше  четырех  цветов,
чтобы получилось волшеб-
ное изображение, которое
затем  переносили на  чис-
тый  лист  бумаги.  После
первой пробы ребята пони-
мали  процесс  написания
картины  и  во  второй  раз
подходили  к  делу  уже  с
большей  основательнос-
тью  -  в  итоге  получались
удивительные картины. Са-
мым  юным  художникам
помогали родители.

Не только девчонки, но и
мальчишки,  соблюдая  все
кулинарные правила, лепи-
ли съедобные конвертики с
различной начинкой. Кол-
пак, фартук и одноразовые
перчатки превращали каж-
дого в юного повара, даже
самые маленькие участни-
ки  могли  почувствовать
себя волшебниками вкуса.

Самым важным для каж-
дого участника всех мастер-
классов было то, что, обща-
ясь со сверстниками, испы-
тывая душевный подъем от
активной, самостоятельной,
разнообразной деятельности,
ребята получили огромное
удовольствие. Не меньше ра-
дости было и в глазах роди-
телей, которые пришли вме-
сте со своими малышами.

Разные поколения объе-
динило спортивно-развле-
кательное  мероприятие
«Сплочен и един, наш на-
род непобедим!»,  которое
проходило  в  спортивном
зале Нельканской  школы.
Четыре  команды  вначале
сразились в интеллектуаль-
но-познавательной  игре
«Колесо истории», а затем
продолжили  бороться  за
звание лучших в спортив-
ных  конкурсах.  Названия
команд участники выбрали
не случайно: они символи-

зируют наш русский дух и
нашу Русь. Команда посе-
ления «Матрешки» и ее ка-
питан Мария Амосова, ко-
манда  педагогов  «Ромаш-
ки» под предводительством
Татьяны  Крюковой  и  две
команды  школьников  –
«Медведи» и «Тигры» вме-
сте со своими капитанами-
лидерами Сергеем Стыша-
ком и Леонидом Ли.

Четыре команды внима-
тельно выслушали ведущих
Зою Ноеву и Алену Бугул-
даеву, ознакомились с пра-
вилами игры. И уже в пер-
вом туре, после просмотра
сценки из стародавней жиз-
ни на Руси, старались дать
объяснение старинным из-
речениям и словам, с пер-
вых минут представленной
зрителям сцены определить
предложенного героя.

Во втором  туре,  по  от-
рывкам  литературного
произведения,  участники
определяли  историческое
событие - Ледовое побои-
ще,  Куликовскую битву  и
Бородинское  сражение,
старались продолжить ста-
ринные пословицы.

В третьем туре были пред-
ставлены  «Ситуации»:  ко-
манды определяли, кем был
Илья  Муромец,  кто  такой
посадник,  что было  впер-
вые напечатано в граждан-
ском  календаре  и  многое
другое, что отражало жизнь
того отрезка времени.  Не-
смотря на некоторую слож-
ность представленных воп-
росов и ситуаций, школьни-
ки показали знания истории
на «хорошо».

По  итогам  интеллекту-
альной битвы и спортивных
конкурсов в лидеры вышла
команда  педагогов  «Ро-
машки», затем расположи-
лись «Медведи», «Матреш-
ки»  и,  соответственно,
«Тигры».  Зрителей  и  бо-
лельщиков  в  зале  было
много, помимо самих уча-
стников, и получился людс-
кой океан, который не заме-
тил, как пролетело время. А
почему?  А  потому  что
было  интересно,  увлека-
тельно и познавательно.

Елена ЕФРЕМЕНКОВА.

В рамках всероссийской антинаркотической акции «Со-
общи, где торгуют смертью» в МКОУ СОШ с. Аян прово-
дились беседы с элементами тренинга, направленные на
профилактику употребления наркотических средств и
психотропных веществ среди учащихся.

Социальный педагог рассказала о немедицинских по-
следствиях употребления наркотиков: о поражении орга-
нов и различных систем организма, причинах смерти при
злоупотреблении наркотическими веществами. Здоровье
- неоценимое счастье в жизни любого человека. Каждому
из нас присуще желание быть сильным и здоровым, со-
хранить как можно дольше подвижность, энергию и дос-
тичь долголетия.

Понимание всех аспектов вреда, который могут причинить
наркотики, является важным шагом к осознанному приня-
тию решений и построению здорового будущего. Помните,
что здоровье — это самое ценное, что у вас есть, и бережное
отношение к нему поможет вам прожить долгую и счастли-
вую жизнь. Памятки, которые ребята повесили на стенде,
лишь подчеркивают серьезность угрозы, которую представ-
ляют наркотики, и призывают каждого ученика сделать пра-
вильный выбор.

Памятка подготовлена для учащихся школы и их роди-
телей. Она содержит информацию, которая актуальна в
данное время и дает ответы на вопросы: что такое наркоти-
ки? Что ждет наркомана? Для чего молодые люди употреб-
ляют наркотики? Как сказать «НЕТ!»

Соб. инф.

Наркотикам - нет!
  . Ïðîôèëàêòèêà

Губернатор  края Дмитрий Демешин  в  ходе  прошедшей
«прямой линии» поставил задачу новому министру здравоох-
ранения края Станиславу Мальцеву найти пути решения про-
блемы нехватки узких специалистов в районах.

Как отметил глава региона, дефицит сохраняется несмотря на
то, что в крае действуют программы «Земский доктор» и «Земс-
кий фельдшер».  Для решения этой задачи количество целевых
мест в Хабаровском медицинском университете в этом году было
увеличено до 288, на следующий год подана заявка на 402.

– Вам месяц на то, чтобы определиться с общим количеством
таких специалистов, найти пути решения. Потребности везде есть,
пути решения разные, – обратился Дмитрий Демешин к мини-
стру.

Глава региона также призвал глав муниципальных образований
активнее информировать жителей о работе выездных медицинс-
ких бригад.

– Здесь есть нарекания и к главам сельских поселений, и к
главам муниципальных районов. Зачастую оповещение жителей
о том, что приехал уролог, гинеколог, эндокринолог, проводится
плохо, и люди не успевают попасть на прием. И в разных районах
во многом проблема с нехваткой врачей решается благодаря на-
стойчивости глав, в том числе, по компенсационным выплатам
медицинским работникам, с которыми заключили договор. Поми-
мо краевых выплат и федеральной программы, они помогают своим
медикам, – сказал Дмитрий Демешин.

Дмитрий Демешин коснулся и проблем нехватки в крае сред-
него медицинского персонала – фельдшеров и медицинских сес-
тер. Учреждениям здравоохранения необходимо 547 таких спе-
циалистов, из них 349 медицинских сестер. Подготовку кадров
для учреждений здравоохранения ведет Хабаровский медицинс-
кий колледж и два его филиала в Комсомольске-на-Амуре и Нико-
лаевске-на-Амуре. В этом году план приема увеличился на 225
бюджетных мест. Появилась возможность поступления на специ-
альность «Сестринское дело» после окончания 9 класса.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

«Óçêèõ» ñïåöèàëèñòîâ - â ðàéîíû!

  . Íîâîñòè êðàÿ
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  . Ýêîíîìèêà

Плакаты Первой мировой
  . Êóëüòóðà

Дешевого труда
больше не будет íûì áëàãîäàðÿ Êîìñîìîëüñêîìó-íà-Àìóðå ìó-

çåþ èçîáðàçèòåëüíûõ èñêóññòâ, êîòîðûé ïðè
ïîääåðæêå ïðåçèäåíòñêîãî ôîíäà êóëüòóðíûõ
èíèöèàòèâ âûèãðàë ãðàíò, è óæå íà ýòè äåíüãè
îòðåñòàâðèðîâàë ïëàêàòû âðåìåí Ïåðâîé ìèðî-
âîé, êîòîðûå ëåæàëè â èõ çàïàñíèêàõ, â Ìîñ-
êîâñêîé àêàäåìèè èìåíè Ãðàáàðÿ. Ïîñëå ÷åãî
ñäåëàëè êîïèè â íàòóðàëüíóþ âåëè÷èíó è ðà-
çîñëàëè ïî ìóçåÿì, íàø ðàéîííûé êðàåâåä÷åñ-
êèé ìóçåé â èõ ÷èñëå. Âûñòàâêà áóäåò ðàáîòàòü
âåñü íîÿáðü.

Ýêñïîçèöèþ ïîñåòèëè è ëþáîïûòíûå äîøêî-
ëÿòà, ðåáÿòà ñòàðøåé ãðóïïû äåòñêîãî ñàäà «Òå-
ðåìîê». Âíèìàòåëüíî ðàçãëÿäûâàÿ êàðòèíû, ñ
äåòñêîé íåïîñðåäñòâåííîñòüþ çàäàâàëè ñîòðóäíè-
êàì âîïðîñû. Ïðîøëèñü íå òîëüêî ïî âûñòàâî÷-
íîìó çàëó, íî è ïî âñåìó ìóçåþ, ñ èíòåðåñîì
ðàçãëÿäûâàÿ ýêñïîíàòû, õîòÿ â ìóçåå îíè íå âïåð-
âûå, à ÷àñòûå ãîñòè.

Íî÷ü èñêóññòâ ïðîäîëæèëàñü íå ìåíåå ïîçíà-
âàòåëüíîé èãðîé, ïîñâÿùåííîé Äíþ åäèíåíèÿ.
Âîò ëèøü îäèí èç îòçûâîâ ïîñåòèòåëÿ äàííîé
âûñòàâêè:

«Ñåãîäíÿøíèé äåíü - íàñûùåííûé íà ìåðîï-
ðèÿòèÿ. Ïîñåòèëà âûñòàâêó â íàøåì ìóçåå, ïðå-
äîñòàâëåííóþ ìóçååì èçîáðàçèòåëüíûì èñêóññòâ
Êîìñîìîëüñêà-íà-Àìóðå. Ïåðåäâèæíàÿ âûñòàâêà
âûñîêîêà÷åñòâåííûõ êîïèé ïëàêàòîâ 1914-1915
ãîäîâ, èëëþñòðèðóþùèõ ñîáûòèÿ Ïåðâîé ìèðî-
âîé âîéíû. Ìóçåéíûå ðàáîòíèêè ðàññêàçàëè,
ïîêàçàëè, ïðîâåëè èãðó. Â îáùåì, ýòî èíòåðåñ-
íî, ñîâåòóþ ïîñåòèòü».

Ñîá. èíô.

Ðàéîííûé êðàåâåä÷åñêèé ìóçåé ïðèíÿë ó÷à-
ñòèå â òðàäèöèîííîé åæåãîäíîé àêöèè «Íî÷ü
èñêóññòâ». Â ýòîì ãîäó îíà áûëà ïðèóðî÷åíà
êî Äíþ íàðîäíîãî åäèíñòâà è ïðîøëà 1 íîÿá-
ðÿ, ñþäà áûëè ïðèãëàøåíû ðóêîâîäèòåëè ñî
ñâîèìè êîëëåêòèâàìè.

Îòêðûëè ìåðîïðèÿòèå ýêñêóðñèåé ïî âûñòàâêå
àãèòàöèîííûõ ïëàêàòîâ â íàòóðàëüíóþ âåëè÷è-
íó «Íàøè êèñòè – òå æå ïèêè, èëè Ðóññêèå íå
ñäàþòñÿ!» Âûñòàâêà àãèòàöèîííûõ ïëàêàòîâ ïî-
ñâÿùàëàñü 110-é ãîäîâùèíå ñ íà÷àëà Ïåðâîé ìè-
ðîâîé âîéíû, íà íèõ áûëè èçîáðàæåíû ñöåíû
áàòàëèé, âîåííûå ñðàæåíèÿ. Ýòî ñòàëî âîçìîæ-

Связь подорожает
  . Êîììóíèêàöèè

Операторы  объясняют  подорожание  услуг  ростом
стоимости оборудования, повышением ставки ЦБ, дефи-
цитом кадров и государственным регулированием.

14 октября сообщалось, что Федеральная антимо-
нопольная служба (ФАС) обязала ПАО «МТС» напра-
вить в российский бюджет 3 млрд рублей, которые, по
данным  ведомства,  компания  получила  незаконным
путем. Причиной стало случившееся в апреле и мае
повышение тарифов для 30 млн абонентов в среднем
на 8%.

«Известия».

В следующем году почти половина российских опе-
раторов связи планирует повышение тарифов на 10-
15%. Об этом со ссылкой на опрос, проведенный аген-
тством TelecomDaily, пишут «Известия». При этом
пятая часть опрошенных компаний планирует под-
нять тарифы на 20% и более.

«Известия» отмечают, что некоторые операторы уже
начали повышать цены — например, МТС предупреди-
ли пользователей о том, что с 1 ноября ежемесячный
платеж за аренду оборудования увеличится на 29 руб-
лей.

нимно  будет  невозможно. Российское  правительство
разработало порядок оплаты с обязательной идентифи-
кацией абонента.

При оплате услуг в отделении сотового оператора че-
ловек должен будет предъявить свой паспорт, а также
подписать согласие на обработку персональных данных.
Пополнить баланс через терминал можно будет только
посредством Госуслуг.

При этом, сами аппараты должны будут иметь уст-
ройство для считывания QR-кодов либо для их формиро-
вания. Отсканировав код, абонент подтвердит свою лич-
ность — и только после этого сможет положить нужную
сумму на номер телефона.

ИА  DEITA.RU.

Со следующего года в России заработает новый по-
рядок оплаты мобильной связи. Соответствующие
правила разработало правительство страны, сооб-
щает ИА DEITA.RU.

Согласно проекту постановления кабмина, с 2025 года
россияне не смогут пополнять баланс телефона налич-
ными деньгами без предъявления паспорта либо без иден-
тификации через портал Госуслуг.

Как пишет «Парламентская газета», масштабные
поправки в закон о связи приняли в финале весенней
парламентской сессии этого года. Они вступят в силу
постепенно. Первый этап запустится с 1 января 2025
года.

С этого дня оплатить мобильную связь наличными в
банках, на почте или же в стационарных терминалах ано-

Новые правила оплаты

веку и моментально сбрасывали трубку. Заинтересован-
ный пользователь сам перезванивал и тут же слышал рек-
ламу, навязывание услуг или предложение пройти со-
цопрос. Со  временем россияне  начали сами отличать
такие  звонки-«вспышки»  и  перестали  перезванивать.
Также операторы начали блокировать подобные вызо-
вы — они совершались, но попросту не доходили до або-
нента.

Из-за этих ограничений спамерам пришлось приду-
мывать что-то новое, и теперь они отправляют СМС,
мимикрирующие под сообщения о пропущенном звон-
ке, которого на самом деле не было.

Чтобы  определить  спамера,  в  таком  случае  важно
убедиться только в одном — приходил ли вам звонок на
самом деле. Для этого достаточно зайти в приложение
«Телефон» и в разделе «Недавние» посмотреть нали-
чие пропущенных от того номера, который отправил
вам СМС.

Мы  не рекомендуем  перезванивать на  неизвестные
номера, от которых вам пришло СМС о пропущенном.
Во-первых, время потратите впустую. Во-вторых, дадите
спамерам понять, что ваш номер телефона активен и его
можно продолжать бомбить ненужными сообщениями
и звонками.

Hi-Tech Mail.

Спамеры продолжают свою активную деятель-
ность в России. Операторы и государство ведут с
ними борьбу годами — придумывают системы бло-
кировок,  улучшают  определители  номеров  и  так
далее. Однако надоедливые обзвонщики находят но-
вые и более изощренные методы, как дозвониться до
абонентов. Свидетелями такой схемы стали в Hi-
Tech Mail.

Как спамеры обходят все ограничения
в России

Редактору Hi-Tech Mail пришло СМС от неизвестного
номера со следующим содержанием: «У вас есть 1 про-
пущенный вызов. Последний вызов был…». Если зайти в
историю вызовов, то пропущенного не обнаруживает-
ся. Также у редактора (абонент «МегаФона») была от-
ключена функция уведомлений о пропущенных, поэто-
му подобное СМС ему не могло прийти даже в теории.

Мы попытались перезвонить по данному номеру, ко-
торый отправил СМС. Итог — робот начал рекламиро-
вать финансовые услуги от банка, имя которого останет-
ся в секрете.

Вывод: спамеры сами вручную написали это СМС,
чтобы абонент им перезвонил.

Почему так происходит, и что с этим делать
Раньше спамеры действовали так: они звонили чело-

Новая уловка спамеров

  . Ñâÿçü

Çàðïëàòû â Ðîññèè ïðîäîëæàò ðàñòè, äå-
øåâîãî òðóäà íå áóäåò, çàÿâèë çàìåñòèòåëü
ãëàâû àäìèíèñòðàöèè ïðåçèäåíòà Ìàêñèì
Îðåøêèí íà ïëåíàðíîì çàñåäàíèè ôîðóìà
«Ïðîèçâîäèòåëüíîñòü 360», ïåðåäàåò êîððåñ-
ïîíäåíò ÐÁÊ.

«×òî êàñàåòñÿ áóäóùåãî, ñåé÷àñ èäåò ðå÷ü ïðî
äåôèöèò êàäðîâ, — ñêàçàë îí, óòî÷íèâ, ÷òî â
ñòðàíå åñòü íåõâàòêà óïðàâëåí÷åñêîãî ïåðñîíà-
ëà. — Äåøåâîãî òðóäà â íàøåé ýêîíîìèêå íå
áóäåò. Çàðïëàòû óæå âûðîñëè, è çàðïëàòû áóäóò
ïðîäîëæàòü ðàñòè äàëüøå».

Ïî åãî ñëîâàì, â ïîñëåäíèå øåñòü ëåò êîìïà-
íèè àêòèâíî âîâëåêàëèñü â êóëüòóðó áåðåæëè-
âîãî ïðîèçâîäñòâà, è ñåé÷àñ îíà ïðèñóòñòâóåò
ïðàêòè÷åñêè âî âñåõ ñôåðàõ.

Â àïðåëå ýêñïåðòû Öåíòðà ìàêðîýêîíîìè÷åñ-
êîãî àíàëèçà è êðàòêîñðî÷íîãî ïðîãíîçèðîâàíèÿ
(ÖÌÀÊÏ) çàÿâèëè î íà÷àëå «ðåâîëþöèè çàðï-
ëàò» è îêîí÷àíèè äåøåâîãî òðóäà â Ðîññèè. Ïî
èõ ìíåíèþ, ýòîìó ñïîñîáñòâîâàë âûñîêèé óðî-
âåíü âûïëàò âîåííîñëóæàùèì íà ôîíå ïðîâåäå-
íèÿ âîåííîé îïåðàöèè íà Óêðàèíå, ÷òî çàäàëî
îðèåíòèðû äëÿ âñåãî ðûíêà òðóäà. Â äàëüíåé-
øåì ðîññèÿíå íå çàõîòÿò âîçâðàùàòüñÿ íà áîëåå
íèçêîîïëà÷èâàåìûå âàêàíñèè, îòìåòèëè ýêîíî-
ìèñòû.

Êàê óòî÷íèë ãëàâà Ìèíòðóäà Àíòîí Êîòÿêîâ,
ðå÷ü íå î «öåíå â ðóáëÿõ», õîòÿ îíà òîæå ðàñ-
òåò, à î ïîâûøåíèè öåííîñòè ðàáîòíèêà â ýêî-
íîìèêå Ðîññèè. Â ÷àñòíîñòè, îí ñâÿçûâàë ýòî ñ
óâåëè÷åíèåì ìèíèìàëüíîãî ðàçìåðà îïëàòû òðó-
äà (ÌÐÎÒ) è êîíêóðåíöèåé ðàáîòîäàòåëåé çà êâà-
ëèôèöèðîâàííûå êàäðû.

Ñ íà÷àëà 2024 ãîäà ÌÐÎÒ ñîñòàâèë 19,2
òûñ. ðóá., ÷òî íà 18,5% âûøå óðîâíÿ ïðåäû-
äóùåãî ãîäà. Ñîãëàñíî äàííûì Ðîññòàòà, ðå-
àëüíûå çàðïëàòû ðîññèÿí âûðîñëè íà ðåêîðä-
íûå çà ïÿòü ëåò 7,8% ïî èòîãàì 2023 ãîäà.
Ñðåäíåìåñÿ÷íóþ íîìèíàëüíóþ çàðïëàòó ïðåä-
âàðèòåëüíî îöåíèëè â 73 709 ðóá. Áåçðàáîòè-
öà â Ðîññèè íåîäíîêðàòíî îáíîâëÿëà èñòîðè-
÷åñêèé ìèíèìóì.

Äåôèöèò êàäðîâ — îñíîâíàÿ ïðîáëåìà ýêîíî-
ìèêè Ðîññèè, ñ÷èòàåò ãëàâà Öåíòðîáàíêà Ýëüâè-
ðà Íàáèóëëèíà. Îíà îáúÿñíÿëà íèçêèå ïîêàçà-
òåëè áåçðàáîòèöû «îòñóòñòâèåì ñâîáîäíûõ ðóê».
Íàèáîëüøóþ íåõâàòêó ñïåöèàëèñòîâ, ïî åå ñëî-
âàì, èñïûòûâàþò â ñôåðå ìàøèíîñòðîåíèÿ è õè-
ìè÷åñêîé ïðîìûøëåííîñòè.

Ìèíèìàëüíûé ðàçìåð îïëàòû òðóäà â Ðîñ-
ñèè ñ 1 ÿíâàðÿ ïîâûñèòñÿ äî 22 440 ðóá., çà-
êîí îá ýòîì Ãîñäóìà ïðèíÿëà âî âòîðîì è
òðåòüåì ÷òåíèÿõ. Ñïèêåð Äóìû Âÿ÷åñëàâ
Âîëîäèí çàÿâèë, ÷òî ïîâûøåíèå ñîñòàâèò 17%
è çàòðîíåò áîëåå 4 ìëí ÷åëîâåê.

Ñ èíèöèàòèâîé îá óâåëè÷åíèè ÌÐÎÒ 24 ñåí-
òÿáðÿ âûñòóïèë ïðåìüåð-ìèíèñòð Ìèõàèë Ìè-
øóñòèí. Ïðîèíäåêñèðîâàòü ìèíèìàëüíûé ðàçìåð
îïëàòû òðóäà (ÌÐÎÒ) íà 16,6% ñ 1 ÿíâàðÿ 2025
ãîäà òàêæå ïðåäëàãàë Ìèíòðóä.

Ìèíèìàëüíûé ðàçìåð îïëàòû òðóäà (ÌÐÎÒ)
— ýòî íèæíèé ïîðîã âîçíàãðàæäåíèÿ, êîòî-
ðîå ðàáîòîäàòåëü îáÿçàí ïëàòèòü ñîòðóäíèêó
çà ïîëíóþ ñòàâêó. Ïîêàçàòåëü âëèÿåò íà ïî-
âûøåíèå çàðïëàò, ïîñîáèé è ñòðàõîâûõ âçíî-
ñîâ.

ÌÐÎÒ óñòàíàâëèâàåòñÿ ôåäåðàëüíûì ïðàâè-
òåëüñòâîì êàê ñòàíäàðòíàÿ âåëè÷èíà, îäíàêî îí
ðàçëè÷àåòñÿ â çàâèñèìîñòè îò ðåãèîíà. Ìåñòíûå
âëàñòè ìîãóò óñòàíàâëèâàòü èíîé ïîêàçàòåëü ñ
ïîìîùüþ ðåãèîíàëüíîãî ñîãëàøåíèÿ. Òàêæå â
íåêîòîðûõ ãîðîäàõ è îáëàñòÿõ ìîãóò äåéñòâî-
âàòü ðåãèîíàëüíûå êîýôôèöèåíòû.

Òàê, ÌÐÎÒ â Ìîñêâå â 2024 ãîäó ñîñòàâëÿåò
29 389 ðóá. Â Òâåðñêîé è Èâàíîâñêîé îáëàñ-
òÿõ íåò äåéñòâóþùåãî ðåãèîíàëüíîãî ñîãëàøå-
íèÿ — òàì ïðèìåíÿþò ôåäåðàëüíîå çíà÷åíèå
ÌÐÎÒ.

Äëÿ âñòóïëåíèÿ çàêîíîïðîåêòà â ñèëó åãî äîë-
æåí îäîáðèòü Ñîâåò Ôåäåðàöèè, à çàòåì — ïîä-
ïèñàòü ïðåçèäåíò.

ÌÐÎÒ íà 1 ÿíâàðÿ 2024 ãîäà óñòàíîâëåí íà
óðîâíå 19 òûñ. 242 ðóá. Òàêèì îáðàçîì, ïîñëå
î÷åðåäíîé èíäåêñàöèè îí ïîâûñèòñÿ áîëåå ÷åì
íà 3 òûñ. ðóá.

Â 2023 ãîäó íà Ïåòåðáóðãñêîì ýêîíîìè÷åñ-
êîì ôîðóìå ïðåçèäåíò Âëàäèìèð Ïóòèí ïîñòà-
âèë çàäà÷ó óâåëè÷èòü ðàçìåð ÌÐÎÒ â äâà ðàçà ê
2030 ãîäó — äî ñóììû íå ìåíåå 35 òûñ. ðóá. â
ìåñÿö.

ÐÁÊ.

Дума повысила
МРОТ
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  . Èñòîðèÿ сражаться они будут на рейде. По словам Федора Лисицына,
одной из ключевых проблем «Варяга» в бою при Чемульпо
стало определение дальности стрельбы. Всплески от попада-
ний в воду загораживал дым труб японских кораблей, а вско-
ре после начала боя (кстати, тут первыми стреляли снова япон-
цы с «Асамы») попаданием 152-мм снаряда был уничтожен
дальномер на русском броненосце (команда дальномерщиков
погибла). То есть, корректировать огонь по противнику стало
крайне трудно.

Второе попадание японского снаряда вывело из строя три
орудия  «Варяга».

Крейсер шел не на полной скорости - капитан Руднев, воз-
можно, больше опасался не снарядов японской эскадры, а по-
падания на мель и повреждения ненадежных «новейших» кот-
лов. Прецедент уже был - в фарватере Чемульпо ранее полу-
чил повреждение французский крейсер.

Обменявшись артиллерийскими залпами (по российским
официальным данным, было выпущено 1105 снарядов, из них
425 - 152-мм; японцы заявляли о 419 выпущенных своих сна-
рядах, из них 27 - калибра 203 мм), русские и японские кораб-
ли разошлись.

«Варяг» получил еще пару попаданий, у него на борту воз-
ник пожар, и крейсер вернулся с «Корейцем» на портовый
рейд. Лисицын с опорой на рассекреченные в 1990 году доку-
менты отмечал, что русский крейсер выпустил существенно
меньше снарядов (примерно 160) - это стало ясно японцам
после обследования затопленного «Варяга», где остались це-
лыми пороховые погреба.

Судя по всему, добиться попаданий по японцам русские
моряки также не сумели, а один японский миноносец сам сел
на мель, считает Лисицын. Однако и стрельба японцев не отли-
чалась точностью.

Тем не менее трех попаданий оказалось достаточно, чтобы
на русском крейсере начался пожар. Потушить его не удава-
лось.

Из более чем 550 членов экипажа в бою погибли один офи-
цер и 30 «нижних чинов», двое были ранены смертельно, по-
чти 100 человек пострадали. Ужасающими были потери среди
специалистов - отсутствие бронирования на орудиях привело
к тому, что половина комендоров и артиллерийской прислуги
была убита.

Вторая попытка прорыва стала бы бессмысленной бойней.
Офицерские собрания обоих кораблей решили затопить бро-
непалубный крейсер и канонерскую лодку. С иностранных
кораблей стали прибывать лодки с врачами для эвакуации ра-
неных русских на свой борт.

Капитан Руднев совершил последний обход «Варяга». Кот-
лы его не были подорваны (Лисицын предполагает, что Руднев
верил в скорую победу России), и крейсер было решено про-
сто затопить, открыв кингстоны. «Корейца» взорвали. Однако
японцы в ходе затянувшейся Русско-японской войны сумели
поднять «Варяг» и вернуть его в строй под названием «Соя»
в 1907 году. В 1916 году Россия выкупила крейсер у союзни-
ков, впоследствии крейсер служил в Северном Ледовитом оке-
ане.

В феврале 1917 года «Варяг» ушел на ремонт в Великоб-
ританию, где после отказа большевиков платить по царским
долгам корабль конфисковали. В 1920 году его продали нем-
цам на слом. При буксировке корабль сел на мель у берегов -
Шотландии в Ирландском море. С 1923 года его разбирали
на месте, остов впоследствии взорвали.

Не скажут ни камень, ни крест, где легли
Песня о крейсере «Варяг» заканчивается печальными сло-

вами: «Не скажут ни камень, ни крест, где легли во славу мы
русского флага». Это не совсем так.

Тела погибших моряков было решено оставить на затапли-
ваемом крейсере после боя у Чемульпо, а большинство вы-
живших были отпущены японцами под честное слово - не уча-
ствовать в войне.

Моряки  «Варяга»  и «Корейца»  возвращались  в Россию
через нейтральные порты, и в Константинополе их уже встре-
чали русский консул и моряки - криками «ура». К чествова-
нию героев Чемульпо присоединились также французские и
английские моряки со стоявших в константинопольской гавани
кораблей. Турецкий султан вручил капитану Рудневу и части
команды подарки, отмечал Мельников.

Что-то невероятное творилось в Одессе, куда пришли транс-
портные пароходы с моряками-героями. Весной 1904 года тол-
пы запрудили все пространство вокруг порта, в самом одес-
ском порту толпились представители разных официальных
делегаций. Город был увешан русскими флагами и цветами.
«Варяжцев» и «корейцев» наградили георгиевскими крестами
и специально отлитыми медалями.

Играли несколько оркестров, была сооружена триумфаль-
ная арка, героев встречали отцы города. Городской голова
преподнес хлеб-соль, а на Биржевой площади состоялся тор-
жественный молебен. Градоначальник произнес речь. Героям
устроили обед на 300 персон. А в Санкт-Петербурге через -
несколько дней с «варяжцами» встретился император Нико-
лай II.
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более серьезно бронирован и мог выдерживать прямые попа-
дания 152-мм снарядов.

Экипаж «Варяга» состоял из 20 офицеров и 550 нижних
чинов - матросов, боцманов и мичманов. Кроме 12 мощных
пушек, на нем стояли 12 орудий калибра 75 мм, восемь ору-
дий калибра 47 мм, два 37-мм орудия, две скорострельные
пушки Барановского и два пулемета. А также шесть торпед-
ных аппаратов. Впрочем, торпеды той эпохи имели очень низ-
кие технические характеристики и поразить цель могли лишь
на небольшом расстоянии.

В общем, «Варяг» был достаточно удачным кораблем, имев-
шим слабые места, и кое в чем - из-за слишком быстрого разви-
тия кораблестроения в ту эпоху - он уступал новейшим броне-
носцам новых классов, которые возникали по ходу строитель-
ства кораблей, заложенных с учетом предыдущих технических
заданий.

При этом в японской эскадре, в неравный бой с которой
вступил крейсер, были и более слабые корабли - и с точки
зрения бронирования, и с точки зрения вооружения. По сути,
только один крейсер «Асама» в том бою у Чемульпо превос-
ходил «Варяг» по мощи огня и брони.

К слову, незадолго до боя в Чемульпо корабль перекраси-
ли из белого цвета в защитный темно-зеленый.

Во время заграничного похода «Варяга», уже шедшего по-
д русским флагом, его технические новинки привлекали боль-
шое внимание зарубежной публики и специалистов. «Варяг»
одним из первых в мире получил электрическую систему уп-
равления огнем и новейшие паровые котлы системы Никлосса.
В то же время, утверждает историк Рафаил Мельников, кот-
лы Никлосса хоть и были новинкой, но имели серьезные техни-
ческие недостатки - их приходилось часто ремонтировать, а
аварии приводили к ранениям кочегаров. Впрочем, это была
частая история на броненосцах той эпохи.

«Варяг» атаковал японские корабли?
Знаменитый бой с участием крейсера «Варяг» и канонерки

«Кореец» произошел 27 января (9 февраля) 1904 года в бухте
Чемульпо в Корее.

«Столкновение неизбежно; но надеюсь, что оно произойдет
не ранее, чем через четыре года - тогда у нас будет преоблада-
ние на море. Это - наш основной интерес», - говорил импера-
тор Николай II в 1901 году. Добавим, что в 1899 году в Гааге-
 прошла первая Международная конференция о правилах ве-
дения войны и разоружении, инициированная именно Никола-
ем II.

Русский флот тогда, впрочем, активно перевооружался. Но
к началу войны с Японской империей в конце января 1904 года
перевооружение еще не было завершено. К тому же, японцы
начали боевые действия первыми. Япония, как и Россия, ак-
тивно пыталась расширить свою сферу влияния на Дальнем
Востоке.

24-25 января, вскоре после разрыва Японией отношений
с Россией, пытавшейся утвердить нейтралитет Кореи («Варяг»
прибыл в порт Чемульпо с дипломатической миссией), японс-
кий флот нанес первый удар. Были захвачены русские парохо-
ды «Мукден» и «Екатеринослав».

26 января стоявшие в порту Чемульпо «Варяг» и кано-
нерская лодка «Кореец» заметили превосходящий их по-
 силам отряд из шести японских броненосцев и трех мино-
носцев под общим командованием адмирала Уриу Сотоки-
ти. «Варягом» командовал капитан первого ранга Всево-
лод Федорович Руднев. «Корейцем» - кавторанг  Григорий
Беляев.

Эскадра Сотокити заблокировала выход из порта. Японцы
первыми выпустили торпеды по пытавшемуся выйти из порта
«Корейцу» (однако впоследствии отрицали это). В ответ, не-
смотря на приказ не открывать огонь, с «Корейца» ответили
парой выстрелов. Хотя к тому моменту уже были захвачены
российские гражданские пароходы, это дало японской стороне
повод обвинить Россию в том, что корабли российского флота
открыли огонь первыми. К тому же, японцы в ультимативной
форме потребовали, чтобы порт покинули иностранные воен-
ные суда, стоявшие на рейде Чемульпо. Все капитаны отказа-
лись (кроме капитана корабля из США, не имевшего таких
полномочий).

На следующий день, 27 января, состоялся бой. Офицеры
«Варяга» решили попытаться прорвать блокаду, а в случае
неудачи - затопить корабль. Канонерка получила свободу дей-
ствий.

Подобье кромешного ада
В песне есть строчки: «И стал наш бесстрашный, наш вер-

ный «Варяг» Подобьем кромешного ада!» А в море ждали
русских моряков «желтолицые черти» (эту строчку убрали
из песни в годы Первой мировой, когда Япония была союзни-
цей России). В реальности все было примерно следующим
образом.

Утром  27 января  «Варяг»  и  «Кореец» под «Боже,  Царя
храни», национальные гимны европейских стран и салюты их
команд вышли из порта. По воспоминаниям французского ка-
питана, их провожали на верную смерть, как героев.

Бой начался к полудню и продолжался около часа. Японцы
не ожидали, что русские пойдут на прорыв, и считали, что

125 лет назад был спущен на воду самый известный из -
героических кораблей русского флота - бронепалубный крей-
сер «Варяг». В народной памяти подвиг моряков остался
благодаря песне со строчками «Врагу не сдается наш гор-
дый «Варяг», пощады никто не желает». Из песни слов не
выкинешь, но «Газета.Ru» попыталась разобраться, что
правда, а что выдумка в знаменитом произведении, посвя-
щенном морскому бою в бухте Чемульпо в 1904 году.

Наверное,  все в России  слышали  про крейсер  «Варяг».
Драматическая история русского корабля, который был то ли
затоплен, то ли захвачен неприятелем в неравном бою с япон-
ской эскадрой в начале Русско-японской войны, навсегда зак-
репилась в народной памяти и национальной мифологии. В -
первую очередь - благодаря песне «Врагу не сдается наш гор-
дый «Варяг».

Стихи к песне написал не русский, а австрийский поэт Ру-
дольф Грейнц. Их перевела на русский язык поэтесса Евгения
Студенская, музыку для песни написал музыкант 12-го грена-
дерского Астраханского полка Алексей Турищев. Впервые
песню исполнили на торжественном приеме, который устроил
героям «Варяга» император Николай II.

Существуют и другие версии перевода стихов Грейнца и
мелодии для песни. Нынешняя «народная» версия - результат
смешения мелодий и строф.

В 1946 году при Сталине был снят фильм о бое в заливе
Чемульпо (сейчас этот город в Южной Корее носит название -
Инчхон). В нем крейсер «Варяг» прямо называется «русским
крейсером, лучшим крейсером в мире». Подобные громкие
утверждения, ставшие мифами, есть и в песне. Но на самом
деле все было немного иначе.

«Варяг» был сильнее японских крейсеров?
Бронепалубный крейсер «Варяг» был построен не в Рос-

сии - по сложившейся производственной традиции той эпохи,
когда многие страны строили свои корабли на частных верфях
других держав, корабль сошел со стапелей в Филадельфии.
Строить за границей было дешевле. Строительством «Варя-
га» занималась респектабельная фирма William Cramp & Sons,
а за ходом работ надзирали прикомандированные русские мор-
ские офицеры.

31 (18) октября 1899 года «Варяг» был спущен на воду (по
ряду других данных - 1 ноября), а в 1900 году крейсер пере-
дали Российскому императорскому флоту. В строй он вступил
за три года до начала Русско-японской войны - в 1901 году.

Бронепалубный крейсер имел водоизмещение в 6600 тонн,
длина корабля составляла 129,5 м, а ширина - почти 16 м. В д-
вижение «Варяг» приводили три паровые машины. Брониро-
ванная палуба «Варяга» позволяла выдерживать попадания
снарядов калибром более 100 мм (фугас такого калибра впол-
не может уничтожить кирпичный дом).

Однако слабым местом крейсера стала броня его 12 мощ-
ных 152-мм орудий: обслуга пушек была плохо защищена от
вражеских попаданий. Это впоследствии сослужило «Варягу»
плохую  службу.

«Увы, <...> так и не пришла в голову идея о слабой защи-
щенности расчетов орудий, лишенных даже противоосколоч-
ных щитов. Правда, это было как раз в рамках тогдашних пред-
ставлений о ведении боя, в ходе японо-китайской войны щито-
вые прикрытия орудий были сняты с китайских кораблей для
того, чтобы уменьшить потери от разрывов снарядов об щит,
если бы, мол, щита не было - орудие представляло собой мень-
шую цель и вообще бы не пострадало. Жизнь орудийных рас-
четов в таком случае как-то просто не принималась в расчет»,
- писал в своей книге «Крейсер «Варяг» историк Федор Лиси-
цын.

«Варяг» мог развивать скорость до 23,2 узла - для сравне-
ния, противостоявший ему в составе японской эскадры в бух-
те Чемульпо броненосный крейсер «Асама», также построен-
ный в Америке, имел меньшую на два узла скорость - но был

Мифы и правда о бое «Варяга»

Крейсер  «Варяг»  и  канонерская  лодка  «Кореец»
возвращаются  после  боя,  1904 год.  РИА Новости

Матросы  крейсера  «Варяг»,  1903 год.  РИА Новости

Крейсер  первого  ранга  «Варяг»  и  его  командир -  капитан
первого  ранга  Всеволод  Федорович  Руднев.  Репродукция

фотографии.  Ю. Левянт/РИА Новости

Крейсер  «Варяг» и  канонерская  лодка  «Кореец»  ведут  бой
с японской  эскадрой  27 января  (9  февраля)  1904 года  во

время  русско-японской  войны,  репродукция  фотографии.
Ю. Левянт/РИА Новости
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  . Ïîäâàëü÷èê Принцип есть принцип
Не мое, но история прикольная. В од-

ном из российских медицинских институ-
тов был жутко принципиальный препод,
но при этом мужик правильный и никого
специально не валил, да к тому же еще имел
какой-то бизнес и, как следствие, взяток
практически не брал. Попался ему как-то
студент  оболтус,  ну  никак  не  хотевший
учить  его  предмет,  соответственно,  этот
студиозус  экзамен  не  сдал  ни  с  первого
раза, ни со второго, ни с третьего. И вот
перед четвертой и последней пересдачей
(за ней, как правило, следует отчисление)
в кабинет к преподу заходит папаша этого
студента и кладет  ему на  стол ключи от
чудного произведения отечественного ав-
топрома 15-й модели со словами: «Если
он сдаст, то она твоя!» Препод некоторое
время смотрит на папашу, потом из нагруд-
ного кармана достает ключи от BMW Х-5
и кладет на стол рядом с его ключами со

  . Íîâîñòè êðàÿ

Яркие воспоминания
и 3 млн рублей

Сперва приматы, потом использование орудий,
речь, прямохождение... Ты что, школу прогули-
вал?

- Господи, но ведь в Торе написано про семь
дней, про сотворение человека из глины...

-  А как  бы ты сам,  ребе,  если бы оказался
тогда на горе Синайской, объяснил бы безгра-
мотным пастухам с бронзовыми мечами, про
кварк-глюонную плазму, ДНК и естественный
отбор?

***
Не могу перестать думать о людях, которые пер-

вые нашли грибы и решили изучить их на съедоб-
ность методом проб и ошибок, типа этот на вкус
как говядина, этот мгновенно убил Григория, а этот
позволяет неделю видеть Господа.

***
Стоило трактористу Мишке решить хотя бы на

неделю бросить пить, как на шестой день он вспом-
нил, что его зовут Моисей Лазаревич, он успеш-
ный кардиолог и 12 лет назад приехал в эту дерев-
ню просто так, порыбачить.

  . ÌÌÓÏ «Êîììóíàëüíèê» èíôîðìèðóåò

Информация об основных условиях договора (контракта)
на предоставление услуг по отпуску электрической энергии на 2025 год

Подробно ознакомиться с проектом договора (контракта) на предоставление услуг по от-
пуску электрической энергии на 2025 год можно на официальном сайте администрации Аяно-
Майского муниципального района https://ayanadm.khabkrai.ru/ в разделе - коммунальная инф-
раструктура и жизнеобеспечение / показатели, подлежащие раскрытию в сфере ЖКХ.

словами:  «ЕСЛИ  твой  сын  сдаст,  то  она
твоя!»

Анекдоты
- Рабинович, у вас есть тысяча до зарпла-

ты?
- Таки да! Спасибо, что так за меня волну-

етесь!

***
Умер раввин, попал в рай и спрашивает

Бога:
- Господи, расскажи, как ты сотворил все-

ленную?
- Сингулярность, потом Большой Взрыв,

экспоненциальное  расширение...  Физики
ваши, в принципе, всё верно поняли.

- А как же ты сотворил всё живое?
- Ну как... Сперва абиогенез, потом мир

РНК, дальше эволюция, клетки, потом мно-
гоклеточные организмы...

- А человека ты как сотворил, Господи?
-  Слушай,  это  же  ещё  Дарвин  описал.

                                         . Îáúÿâëåíèå
Аттестат об основном общем образовании №3231878, выданный 17.06.2002 г.

МКОУ СОШ с. Нелькан на имя Марткачакова Александра Леонидовича, считать
недействительным в связи с утерей.

Уважаемые жители Аяно-Майского района!
В рамках проведения Всероссийского Дня правовой помощи детям сектор опеки

и попечительства по Аяно-Майскому муниципальному району министерства со-
циальной защиты Хабаровского края 20 ноября 2024 года с 14:00 до 17:00 проводит
информационно-разъяснительную встречу по адресу: с. Аян, ул. Советская, д. 8,
каб. 25, телефон горячей линии: 8 (42147) 21-5-51.

                                         . Îáúÿâëåíèå

Продолжается прием заявок на Всероссийский конкурс на лучшее путеше-
ствие «Дальний Восток – Земля приключений». Одно из видео на конкурс присла-
ла жительница Хабаровского края Диана Абызова. В нем она рассказала о своем
походе вместе с семьей на вершину горы Маглой. Протяженность маршрута
составила 15 км, время в пути – два дня.

- Для меня это путешествие стало отправной точкой для очень глубокого осознания
величия, масштабности и глубины окружающих красот. Новое восприятие себя, внут-
ри огромного мироздания. Непередаваемые ощущения, которые можно испытать,
только пройдя весь путь до намеченной цели, а ей была сама вершина горы Маглой.
Эмоции зашкаливают и остаются отпечатком благодарности, на всю жизнь, – подели-
лась впечатлениями Диана.

Как рассказали в министерстве туризма Хабаровского края, священная у местных
народов гора Маглой (высота 1284 метра) когда-то была запретной для посещения.
Взойти на нее разрешалось только сильнейшим шаманам местных стойбищ. Поводом
для посещения могла стать веская причина – эпидемия, голод, стихийные бедствия. До
середины XX века только шаманы посещали эту вершину, теперь туда может отпра-
виться любой желающий.

- Это настоящая природная сокровищница Приамурья, находящаяся на северо-
восточной окраине хребта Джаки-Унахта-Якбыяна. Добраться до нее можно, пройдя
по маршруту: Хабаровск – пос. Эльбан – р. Анаджакан – г. Сытая (721 м) – безымян-
ный ключ – р. Маглой – г. Маглой, – уточнили в ведомстве.

Отметим, что в 1952 году на горе Маглой при невыясненных обстоятельствах раз-
бился военно-транспортный самолет (предположительно ЛИ-2). Из-за труднодоступ-
ности он до сих пор лежит на склоне горы на высоте 1200 метров. Увидеть его можно
в фильме Дианы Абызовой.

- Природа очень разноплановая, многие растения увидены мной впервые, буйство
красок невозможно передать словами. Почва под ногами местами напоминает мяг-
кий ворсистый ковер, лес просто как из детской сказки, кажется, что леший притаился
в глубине. Наиболее запомнившийся объект – самолет, потерпевший крушение, –
отмечает Диана.

Напомним, что конкурс «Дальний Восток – Земля приключений» инициирован
вице-премьером – полпредом Президента РФ в ДФО Юрием Трутневым во испол-
нение поручений Президента РФ о развитии внутреннего туризма. Суть конкурса
заключается в том, чтобы совершить путешествие по одному или нескольким ре-
гионам Дальнего Востока и рассказать о нем в небольшом фильме (до восьми
минут). Снять свое путешествие можно как на профессиональную камеру, так и
на мобильный телефон. Принимаются и работы прошлых лет: путешествие долж-
но быть совершено в период не ранее 1 сентяб-
ря 2022 года и не позднее 30 декабря 2024 года.

Победители и призеры в номинациях получат
внушительные денежные призы. Гран-при (луч-
шее видеопутешествие) – 3 млн рублей, победи-
тели в номинациях «Пешее, водное, зимнее» – по
1 млн рублей, вторые места – по 300 тыс. рублей,
третьи места – по 100 тыс. рублей.

Заявки подаются на сайте путешественникдв.рф
с 1 мая по 30 декабря 2024 года. Награждение по-
бедителей и призеров состоится в феврале 2025
года.

Пресс-служба губернатора
и правительства Хабаровского края.

Региональный портал «Услуги27» изменил свой внешний вид – дизайн сервиса стал похож на
федеральный сайт Госуслуг. Список доступных для граждан возможностей и услуг остался
прежним, однако информация теперь загружается быстрее, а сам ресурс стал еще безопаснее.

– Обновление портала – это продолжение работы правительства региона по повышению каче-
ства и комфорта жизни каждого жителя Хабаровского края. Такую задачу ранее поставил губерна-
тор Дмитрий Демешин, – отметили в министерстве цифрового развития и связи края.

В ведомстве уточнили, что это уже третий ребрендинг портала за 11 лет работы. Внешний вид стал более
современным и соответствует стилистике федерального сайта Госуслуг. Дополнительно для удобства
граждан сделана адаптивная верстка для всех типов экранов: смартфонов, планшетов, нетбуков, монито-
ров. На страницах появилась кнопка быстрой навигации «Меню» – найти необходимый раздел теперь
проще. Также на главной странице добавлен цифровой ассистент – сова. Она поможет пользователям
сориентироваться в поиске нужных услуг и информации, а также обратиться к операторам техподдержки.

Кроме того, в рамках политики импортозамещения заменен ряд сервисов и компонентов, обеспечива-
ющих работу портала. Информация быстрее интегрируется и подгружается в личные кабинеты пользова-
телей. Протоколы безопасности, обеспечивающие сохранность данных, обновлены до последних версий.

Среди других новшеств: возможность предпросмотра заявления и загруженных файлов во время
заполнения формы, опция сохранения и печати черновика заявления. Добавлена функция проверки
заполнения обязательных  полей  –  в  случае  пропуска  строки  система  об  этом  сообщит.  Также
появился раздел «Избранное» в личном кабинете.

– Ближайшие  две недели портал функционирует в бета-режиме. Это значит,  что некоторые
функции  могут временно  не  работать.  Также  пользователи  могут  столкнуться  с  тем,  что  при
попытке открыть сайт появится ошибка 404 – страница не найдена. В этом случае нужно очистить
файлы cookie в браузере. Адрес сайта остался прежним: uslugi27.ru. Для улучшения качества работы
портала просим направлять свои пожелания и предложения на электронный адрес: rpgu@khv.gov.ru,
– сообщил и.о. министра цифрового развития и связи Хабаровского края Евгений Демин.

Напомним, что на региональном портале размещено более двух тысяч государственных и муни-
ципальных услуг, из них в электронной форме предоставляются – 727. В среднем ежедневно сайт
посещают до тысячи человек.

Пресс-служба губернатора и правительства Хабаровского края.

Ðåãèîíàëüíûé ïîðòàë îáíîâèëñÿ
                                         . Íîâîñòè êðàÿ

Официальный поставщик
Аукционной компании
“СОЮЗПУШНИНА”

Закупаем  ПУШНИНУ:
СОБОЛЬ-БЕЛКА-РЫСЬ
И ПРОЧУЮ ПУШНИНУ!

ВЫСОКИЕ ЦЕНЫ!
Самовывоз!
ЗВОНИТЕ:

8  (913)  965-88-08.


